

por la parte de la entrada del claustro. Media hora mas tarde, la delegada de S. M. Sra. Duquesa de Noblejas, se ha dirigido al templo acompañada del señor obispo de Vich y autoridades, al igual que en la tarde del día anterior. Dicha señora vestía de mantilla blanca, trage que suelen usar para las funciones de corte las damas de Palacio.

La iglesia estaba dispuesta como en el día de ayer, lujosamente adornada con multitud de luces, arañas, flores y colgaduras de damasco carmesí. También los convidados se colocaron en la misma posición que el día anterior, salvo que el Ilmo. Sr. Obispo de Vich estaba sentado en un sencillo estrado á la derecha del altar mayor, y los ilustrimos señores canónigos de Barcelona y de Vich en hábito de coro á la parte opuesta.

Ha celebrado de pontifical el Esmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo de Barcelona. La misa, que ha sido cantada por la Escolanía y algunas voces de tenor y de bajo con acompañamiento del órgano, era en su conjunto muy armoniosa y propia de la severa magestad del acto. En el Gradual ha pasado á ocupar la sagrada cátedra el Ilmo. Arcediano de la Santa Iglesia de Barcelona D. Francisco Puig y Esteve. Después de un bien trazado exordio en que ha manifestado cuán imponente era hallarse tan cristiano concurso en un lugar en que á lo maravilloso de la naturaleza se reunía el poderoso atractivo de ser el trono de una imágen venerada de todo el mundo católico, ha hecho ver que la generosa piedad de nuestra escelsa Soberana formaba á favor de la misma los eslabones de una cadena entre la Protectora y la que demandaba su proteccion, entre la Reina del Cie-

lo y una Reina de la tierra que le ruega por ella y por los pueblos confiados á su maternal cuidado. De ahí tomó pretesto para ensalzar en el cuerpo de su poético, al par que brillante discurso, las escelencias de María, y lo hizo con la maestría con que sabe hacerlo tan elocuente orador.

Terminada la celebracion de los Divinos Oficios, S. E. I. ha dado á todos los fieles su bendicion episcopal. En este instante, así como en el introito de la misa y durante la elevacion, han sonado de nuevo las salvas de artillería repetidas por el eco de la montaña.

La funcion quedaba del todo terminada. Pero la señora duquesa de Noblejas la ha completado invitando á una gran parte de los concurrentes para un almuerzo que ha tenido lugar á la una de la tarde en la gran sala del refectorio. La mesa estaba bien y espléndidamente servida, bajo la direccion del conocido Mr. Justein, de Barcelona. Era imposible hacer mas en un sitio apartado y que carece de muchos elementos indispensables para reuniones de esta clase.

Dicha ilustre señora y sus apreciables hijos, los señores D. Mariano y D. Manuel de Chaves, y su hijo político el señor baron de Monclar, han dirigido los preparativos y han hecho los honores de la fiesta, desvelándose en agasajar y en obsequiar á todo el mundo.

Desde las doce del día el monasterio iba ya perdiendo por momentos el agitado movimiento que turbaba su habitual tranquilidad. Esta noche quedarán ya muy pocas comitivas en el convento. Mañana solo habrá los devotos que de continuo acuden de todas partes á visitar á la Virgen.— B. E.

Palma 8 de junio.

Boletín religioso.

Santo de mañana.

SAN PRIMO Y SAN FELICIANO, MÁRTIRES.

Fueron ciudadanos ricos de Roma, que aunque nacidos en la idolatria conocieron la verdadera religion, abrazando sus dogmas alentados por el papa san Félix I. Su fervor y cristiano celo les hizo despreciar el inminente riesgo á que se esponian socorriendo y animando á los fieles, que gemian por la fe bajo la tiranía de los emperadores gentiles. Despues de treinta años empleados en tan santo ejercicio fueron acusados y presentados ante Diocleciano, que les mandó azotar cruelmente, despellejar y poner en prision, de donde les sacó el Señor; pero reiterando los santos hermanos sus buenos oficios fueron remitidos á Nomento, donde acabaron gloriosamente en medio de los mayores suplicios, el año 287, contando Feliciano los noventa de su edad, no siendo Primo ménos anciano.

Anuncios oficiales.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana el teniente coronel graduado segundo comandante del regimiento in-

fantería de Luchana D. Fabian Cañizares. Parada, hospital, provisiones, rondas y contrarondas, Luchana. El teniente coronel sargento mayor.—Benito de Amores.

De orden del Sr. Administrador principal de Hacienda pública se señala para el remate de los efectos embargados á Lucia Canoves, Francisca Valls, José Perelló y Maria Lull, por débitos atrasados de la contribucion del subsidio industrial: el acto debe celebrarse el día 10 del corriente á las doce de la mañana en los estrados de la misma Administracion.—El comisionado, Joaquin del Campo.

LOTERIAS NACIONALES.

El día 14 del actual se empezará la venta de la del 27 del mismo á 96 rs. vn. cada entero y 12 el octavo, distribuida de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fs.
1 de	25,000
1 de	12,000
10 de	500
12 de	400
25 de	200
31 de	100
70 de	80
950 de	50

1100

Se juegan 30,000 billetes.—Palma 7 de junio de 1857.—Jaime Muntaner.

SECCION DE ANUNCIOS.

MANUFACTURAS DE PIANOS DE ALEJANDRO MONTAUD: CALLE DEL BEATO ORIOL, NÚMERO 4, BARCELONA.

La adquisicion de un piano ha sido siempre un asunto delicado. El comprador de mas experiencia se encuentra á menudo en el mas grande embarazo porque en el día las voces de los pianos son generalmente buenas durante algun tiempo, de suerte que oyéndolos varias veces es muy difícil el escoger entre un piano de 3000 reales y otro de 5000. Pero no es lo mismo en cuanto á las condiciones que se refieren á su solidez, y por consiguiente á su buen uso y duracion. Estas condiciones son mas fáciles de apreciar, ellas se obtienen empleando maderas probadas por muchos años de sequedad, y en mi establecimiento tengo una provision considerable de maderas destinadas á este objeto, pudiendo asegurar que mis pianos especialmente construidos para la esportacion resisten impunemente las influencias climatéricas las mas diversas; su solidez es ademas garantida por el cuidado que yo pongo en los colages, los cuales son hechos segun el sistema que emplean las primeras casas estrangeras, y unido esto al sistema de barage de hierro que yo uso para dar mayor solidez á la tabla armónica, reúnen una porcion de circunstancias que dan á mis pianos una conocida superioridad.

Finalmente, los pianos de mi establecimiento no salen de él sin haber sufrido pruebas especiales por medio de un aparato mecánico que los ensaya y los prueba mejor que lo pudiera hacer el artista mas experimentado. Ademas son revisados é igualados de nuevo hasta que obtengan toda la perfeccion apetecida.

Las personas que quieran honrarme con su confianza encontrarán mis instrumentos espuestos todos los días hasta el miércoles 10 del actual en la casa de Fustes, en el Borne.

NAVEGACION É INDUSTRIA.

Esta sociedad tiene existente en el puerto de Mahon una partida de roble de Francia y de Italia, y un buque en construccion, con casi todas sus cuadernas y ligazones colocadas, y de las dimensiones siguientes. Línea de flotacion 180 piés ingleses, manga 30 y puntal 16 $\frac{1}{2}$.

Y habiendo acordado la Junta de gobierno de la misma sociedad, proceder á la venta de dichos efectos por junto ó separado, se convoca á

una pública y simultánea licitacion que tendrá lugar en el día cuatro del próximo mes de julio á las once de la mañana en el local de esta administracion y en Mahon en la casa habitacion de D. Gerónimo Tuduri, bajo el pliego de condiciones que estará de manifesto en ambos puntos. Barcelona 5 de junio de 1857.—El administrador, Eusebio Golart.

TELEGRAFÍA ELÉCTRICA.

Entre los muchos adelantos de este siglo el mas sorprendente ha sido el de la electricidad empleado en las correspondencias á distancias inmensas y velocidad incalculable; á las personas que deseen enterarse del modo como se practica esta operacion, tenemos el honor de ofrecerles unos aparatos telegráficos por medio de los cuales cualquier persona podrá enterarse perfectamente de lo arriba espresado: igualmente se manifiestan varios aparatos magnéticos y eléctricos.

El gabinete está en la tienda nueva en frente de San Nicolas. Está abierto desde las 5 de la tarde hasta las 10 de la noche. Entrada 2 rs. vn.

MR. DOUX

Acaba de llegar á esta ciudad con un gran surtido de estampas antiguas y modernas, y mapas á 3 rs. El despacho se halla establecido frente la iglesia de San Nicolas, tienda nueva.

ALQUILERES.—En la manzana 180, número 30, en la cuesta de Ambros, está para alquilar un segundo piso con tres cuartos dormitorios y agua de pozo.

En Son Lull, término de esta ciudad, hay unas casas para alquilar consistentes en un piso y una botiga de moderna construccion, que puede tomarse tanto junto como por separado: la botiga tiene tres cuartos dormitorios y demas comodidades necesarias y el piso es de igual capacidad, ambos con derecho de agua de fuente y al cultivo de un pedacito de tierra. Informarán en casa del carpintero Miguel Tibo, que vive en el indicado punto.

AL PÚBLICO. Se desea comprar un predio de 200 á 500 libras de renta que esté situado en el distrito de alguno de los pueblos de Esporlas, Valldemosa, Sóller ó Buñola. En esta imprenta darán razon.

AL PÚBLICO. Por fallecimiento de D. Damian Ginard, y á voluntad de su heredero, se procederá á la venta en pública subasta, siempre que la postura acomode, del material y piezas de vidrio fabricado, consistente en garrafones forrados y sin forrar, botellas, vasos y otras varias piezas que existen en el almacén de la calle *den Ribera*, manzana 150, número 2, cuyo portal da frente á la fuente *del Senulcre*.

La venta tendrá lugar el 15 de los corrientes y consecutivos de cuatro á siete y media de la tarde.

Interesante.

En la calle de los Olmos, núm. 25, se venden toda clase de instrumentos de música, de cuerda y de viento, nuevos y usados.

En la misma casa acaba de recibir una remesa de instrumentos de las clases dichas, los cuales se venderán á precios equitativos.

VENTAS.—Se vende un carruaje de dos ruedas, casi nuevo, montado sobre muelles y de mucha comodidad y ligereza. Tambien se venden unas garniciones para un caballo, y una silla de montar. El herrero Jaime Comas, que vive en frente de Santo Domingo, dará razon.

A la novedad palmesana.



Gran bazar de sombreros y gorras á la última perfeccion y á precios módicos como son: 1ª clase, á 50 y 56 rs. uno; 2ª clase 32, 36 y 40 rs. id. 3ª clase, 22, 26 y 28 rs. id., advirtiéndose que el que desee hacer cambio de usado con nuevo, se le abonará segun su estado 1/4, 8, 10 ó 12 rs.; ademas todos los domingos por la mañana se plancharán los sombreros de balde; tambien se recomponen sombreros dejándoles á la última moda.

El establecimiento está situado calle *de las Baxtas*, número 28.

IMPORTANTE.

PUNTO CENTRAL DE RELACIONES.

La creacion de un punto central de relaciones entre amos y sirvientes, maestros y obreros, comerciantes y dependientes, propietarios é inquilinos, fondistas y huéspedes, conductores y pasajeros, vendedores y compradores, en una palabra, un centro donde se halle todo lo que buscan cuantas personas honradas se necesitan unas á otras, es una gran necesidad no solo en las ciudades muy populosas y de mucha concurrencia de forasteros, sino hasta en las mas insignificantes. Las ventajas que un establecimiento semejante puede proporcionar á todas las clases de la sociedad en general, son inmensas, si se tienen en cuenta los inconvenientes del aislamiento actual, y son todavia mayores los que pueden redundar en beneficio de cada individuo en particular. Ahorro de tiempo, que lo es de dinero, baratura, vasto campo para escoger; adquisicion de nuevas relaciones y otras mil y mil comodidades, proporcionan los establecimientos de esta clase. Persuadidos de tal *conveniencia*, se ha inaugurado el que con el mismo titulo se ha abierto en esta ciudad calle de las Monjas de la Misericordia, detras del café de Costa, número 13, piso 1º, y donde ademas se escriben cartas y memoriales, se redactan otros escritos, se copian documentos, se formulan estados de cuentas y todo lo demas que contiene el prospecto que se da gratis en la misma habitacion.

Espectáculos.

TEATRO DEL CASINO ARTISTICO. Funcion 20 de abono para el martes 9 de junio.

Se pondrá en escena la linda comedia de costumbres en 2 actos titulada

BRUNO EL TEJEDOR.

Dando fin con la pieza en un acto

Un bofetón y soy dichosa.

Á las ocho y media.

Gran funcion extraordinaria para el jueves 14 á beneficio de doña Matilde Cavaletti, primera tiple de la compañía lirica del espresado teatro.

1º Una brillante sinfonia.

2º La zarzuela en tres actos (nueva titulada)

Los diamantes de la Corona,

original del célebre escritor frances Mr. Scribe, y arreglada á la escena española por el distinguido poeta D. Francisco Campronon: música del acre-

ditado maestro D. Francisco Barbieri.

Personajes. Artistas.

- El conde de Campo mayor, ministro de justicia Sr. Sabater.
 - Diana su hija Señora Hordan.
 - El marques de Sandoval, su sobrino . . . Sr. Agostini.
 - D. Sebastian, jóven oficial. Sr. Tormo.
 - Rebolledo, gefe de monederos falsos. Sr. Cavaletti (Leopoldo).
 - Antonio. Sr. Cuello.
 - Catalina. Señorita Cavaletti.
 - Un uger Sr. Sanchez.
- Criado, escribano, damas, cortesanos, soldados y bandidos, cuerpo de coros.

Nota. Con motivo de la solemnidad del día la funcion empezará á las nueve.

IMPRENTA DE D. FELIPE GUASP, EDITOR RESPONSABLE.